

# プラスセル日本人学校補習校 学校だより No.12



## ベゴニア

～「わかった」「できた」「来てよかったです」  
の笑顔あふれる補習校～



## 夏休みまであと少し…勉強も頑張れ！

2024（令和6）年6月29日

文責 校長 佐藤 博

補習校本年度 12 回目の授業が終わりました。昨年度から始めた「補習校型チームティーチング」を進める中で、T2 の先生を入れたり学年合同で授業を行ったりして、たくさんの目で子どもたちを見ながら適切な支援を行うようにしています。29 日の授業では 1 年生や 5 年生の算数、2 年と 6 年の合同国語、1 年の音読を 2 年が聞く等、様々な学年でいつもとは違った授業が行われていました。T2 の先生にもいろいろなクラスの個別支援に入ってもらいながら、個に応じた支援ができるよう工夫しています。

さて本日、夏休みの宿題を配付しています。夏はバカンスでどこかへ出かける、という方も多いと思いますが、2 ヶ月近くあるバカンス中に全く日本語の勉強に取り組まなかった場合、せっかくここまで伸びてきた力がガクンと落ちてしまうことも考えられます。休み期間中で大変ですが、ぜひできるだけ宿題にも取り組ませるよう、ご協力をお願いします。言葉の学習に関してはやればもちろん力は伸びますが、使わなかつたら逆に力が落ちていきます。宿題には取り組めない日があるても 1 日の中でどこか日本語で会話をする時間を決めるなど工夫し、子どもたちの日本語への力や日本語へのモチベーションが落ちないようにご協力をお願いします。

また、長い休み期間中は「読書」に取り組むチャンスもあります。今度の授業日である 7 月 6 日は、図書館の本を 5 冊まで借りることができます。このような機会に日本語の本にじっくり浸ってみるのもいいかと思います。さらに補習校の職員室前の「補習校文庫」の本は、いつでも手続きをせずに借りることができます。大人用の本もたくさんありますので子どもたちと一緒に本の世界を楽しんでみてください。

## 大きくなるてるてる坊主が出現しました



ベルギーには「梅雨」はないとは聞いていたのですが、今年は日本の梅雨よりも雨が多いんじゃないかなって日が続いていました。そのような中、今週に入って全日の子が玄関ロビーに右の写真のような大きな「てるてる坊主」をぶら下げるようになりました。その成果があったのか、今までの天気が嘘のように、最近晴れの日が続いています。ようやくベルギーにも遅い夏が来たのかなって感じです。こうやっててるてる坊主一つにも、日本人の心が宿っている感じがしていいですね。てるてる坊主を見慣れていない補習校の子はこれを見てどのようなことを感じてくれるのか楽しみです。また、七夕飾りも次回の授業には完成予定です。どんな願い事を書くのか考えておいてくださいね。



# マロニ工祭に向けた古本回収のお願い

先週はマロニ工祭に向けた古本の回収へのご協力、大変ありがとうございました。おかげでたくさんの本が集まっていたようです。毎回マロニ工祭を見ていると、この古本市を楽しみにされている方がたくさんいるようで、昨年も開店と同時に多くのお客様が入っていたようです。ベルギーにいるとネット環境は整っていても、なかなか日本の本に触れるることは少ないように思います。ぜひ今家にある不要な本を持ってきていただけます。

なお、第2回は9月14日（土）の朝、この日と同じように晴れていた場合は裏門から入ってすぐのところにある屋根付きの駐輪場で、雨天の場合は玄関ロビーでの回収で、時間は8時30分から9時30分です。ご協力、よろしくお願いします。



## 11月30日(土)の周年行事に向けて

年間予定ではすでにお知らせしていましたが、本年度は補習校開校50年・全日制開校45年の記念の年となっています。11月30日（土）には、補習校の音読発表会の日に合わせて、「ラッセル日本人学校周年記念行事」を開催するよう準備を進めています。詳しい日程に関しては、後日お知らせしますが、その日は音読発表会を行った後に補習校の子どもたちだけでなく全日の子どもたちも体育館に入ってもらい、来賓の方々と一緒に周年行事を開催予定です。なお全日と補習校の児童・生徒数を合わせると、約500名になるため、保護者の皆様には別室で式典の様子を見ていただくよう計画しています。時間や教室等は夏休みが明けた頃にはお知らせできると思いますので、もうしばらくお待ちください。

さて周年行事に向けたパンフレットづくりのため、全校写真を撮る予定です。夏休み明けの8月24日に予定しています。例年撮っている学校文集の表紙として使用する全校写真とはまた違う写真です。前期後半スタートの日の朝の時間を使って撮りますので遅れることがないように、9時には学校に着くようにご協力をお願いします。

## 放課後の活動が充実しています

補習校のバスケットクラブが発足してはや1ヶ月が経とうとしています。この間も練習を見に行ってみましたが各年代で分かれて、経験に応じた練習に取り組んでいました。みんな生き生きと取り組んでいて、見ている方も元気をもらえるようでした。補習校で国語と算数だけでなく、日本の文化も学ぶと共に、スポーツを通じて新しい仲間もできるのではないかと大変嬉しく思います。指導してくださっている小谷野さんからお聞きしましたが、このバスケットクラブを非常に楽しみにしているお子さんから感謝のメールが届いたとのこと。嬉しいですね。ここ補習校で勉強を学ぶだけでなく、日本人としての考え方も身につけると共に大好きなスポーツを通して新たな仲間つくりのきっかけになってくれたらいいと思います。

また、次回の授業日である前期前半最後の7月6日は日本人会主催の「落語ワークショップ」開催のためバスケットクラブはありません。体育館で13時半から実施予定です。約60名ほどの参加が予定されているそうです。プロの漸家さんから、日本語の面白さをたくさん学べるよい機会になるといいですね。



＜ベルギー日本人会主催＞

日本から落語家さんが来て

**落語ワークショップ**

開いてくださいます！

日時：2024年7月6日（土）13時半～15時

場所：日本人学校多目的室（人数が多くなったら体育館）

講師：春日亭昇洋さん

（落語家であり俳優でも有名な春日亭昇太郎の弟子さんで、羽織を来て高座に上られる「二ツ目」という表打ち手前の高い脚踏に昇る。昨年NHK新人落語家大賞決勝進出や、笑点特大号出演など、活躍されている気鋭の若手落語家さん）

春日亭昇洋

内容：落語の言葉やしぐさなど講演と、本物の落語の公演も！

参加者：ラッセル補習授業校、ラッセル日本人学校の生徒と保護者（無料）

お申し込み：2024年6月22日（土）まで以下Google Formへの御入力

[落語ワークショップ \(google.com\)](https://forms.gle/...)

ベルギー日本人会 拡張委員会